

SIMPOSIO “ENERGÍA SOSTENIBLE PARA MÉXICO” 24, 25 y 26 de octubre de 2016, Cinvestav – Unidad Mérida

Introducción

La energía sostenible debe considerar procesos y sistemas con una visión de duración a **largo plazo**, incluyendo un intercambio virtuoso con el **medio ambiente**, además de satisfacer los requerimientos para un **desarrollo social con justicia y equidad**. Este Simposio busca establecer diálogos entre académicos, instituciones gubernamentales, empresas privadas y organizaciones civiles, con la finalidad de que los temas energéticos no sean vistos sólo como una política pública sectorial o un acelerador del desarrollo económico, sino más bien como un **eje transversal** que se relaciona con otros problemas de las sociedades contemporáneas. Se espera tener como resultado un análisis integral que permita establecer proyectos energéticos que mejoren la calidad de vida de la población local, además de contribuir a reducir los efectos del **cambio climático global**.

Convocatoria

Se invita a **académicos, estudiantes y representantes de organizaciones civiles, de oficinas gubernamentales y de la iniciativa privada**, a presentar ponencias relacionadas con el desarrollo de sistemas energéticos sostenibles, procesos de eficiencia energética y disminución de consumo de energía. Las **ponencias** serán presentadas en intervenciones orales con duración de 20 minutos, más 10 minutos de discusión. Estas presentaciones podrán incluir tanto experiencias pasadas y presentes, como proyectos a corto, mediano y largo plazo, centrados de preferencia en México, aunque las experiencias en otras regiones del mundo también podrán ser expuestas. También se aceptarán propuestas para organizar **mesas** de discusión y **talleres** interdisciplinarios sobre el tema.

Mecánica de participación

Se podrán hacer propuestas de participación enviando, antes del **5 de octubre**, un mensaje de intención por correo electrónico y notificando título de la ponencia, mesas de discusión o talleres propuestos, incluyendo resumen de no más de una cuartilla, nombre de los proponentes y adscripción de los mismos. Los resúmenes deberán ser enviados a la siguiente dirección: tallerenergias@gmail.com, por medio de este medio se dará acuse de recibo y notificación de aceptación. El programa del Simposio será publicado el **10 de octubre** y se exhortará a los ponentes a entregar documentos en extenso de su ponencia, para incluir en las memorias del evento. El Simposio será **gratuito** y con **entrada libre** al público interesado, del **24 al 26 de octubre** en las instalaciones del Cinvestav – Unidad Mérida. Las **participaciones virtuales** a distancia serán posibles a través de una plataforma por Internet.

Organizadores y patrocinadores

El Simposio es organizado por el **Dr. Rodrigo Patiño** (teléfono de oficina: +(999)9429438, correo electrónico: rtarkus@mda.cinvestav.mx), investigador titular de la Unidad Mérida del Cinvestav (www.mda.cinvestav.mx). El Simposio será la segunda de una serie de reuniones que se estarán organizando alrededor de un taller académico auspiciado por el Consejo Británico a través del Programa Researcher Links. Se aceptará el **patrocinio** de otras instituciones y de la iniciativa privada, a través de un convenio específico que indique los detalles del mismo.